
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

              各クラスから、学級委員と副学級委員を、1名ずつ選びます。この皆さんが集まって、学年委員となります。 

              また、副学級委員は、次年度の PTA役員を選ぶ「選考委員」（後述）も兼務します。 

◆主な活動 

①学年活動の企画と進行 

 （学年活動…土曜参観日などを活用して、児童と保護者・先生が交流できるイベントです） 

②小岩小まつりの学年ブースのお手伝い 

③学年ごとに割り当てられた「特別活動」の企画と実行 
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『ひこばえ』とは、木の株などの根元から新しく生える芽のこと。水分や養分の吸収力が高く、成長が速いのが特徴です。お子さんの健やかな

成長を願う、先生と保護者の集まりである PTA活動報告の名前に採用されています。 

今回の『ひこばえ特別号』は、保護者の皆さんが持ち回りで担当している PTA 活動について、詳しくお伝えします。具体的な活動時間内容、

向いている人の特徴などから、「自分でもできそう！」と感じていただき立候補するときの参考になれば、とってもうれしいです。 

PTA とは、学校の保護者と先生とで作る会のこと。小岩小では、『全員参加の PTA』を目標に、すべての

保護者の皆さんに役員・委員を持ち回りで担当いただいています。今回は、「本部役員」・「学年委員（学級委員・副学級委

員）」・「校外委員」・「広報委員」・「まつり委員」・「卒業対策委員」の活動内容などについてお伝えします。 

PTA とは？ 

             本部役員は、前年度に会員の推薦をもとに選考委員が声掛け・調整し、2 月実施の総会にて決まります。

「会長」「副会長」「書記」「会計」「監査」といった役職があります。 

◆主な活動 … 本部役員は、PTA活動全体の決定やサポートをしています。 

①月 2回の定例会参加   ②PTA歓送迎会の企画・運営実施    ③役員会・理事会の開催 

④会議資料や、PTAからの配布物などの作成    ⑤入学式・卒業式・運動会など行事のお手伝い 

⑥PTA会費の管理    ⑦備品・記念品等の検討・購入    ⑧他の学校や地域との連絡   など… 

◆年間で忙しい時期は？ 

・２～6月・9・10月 

（総会のある年度替わりや、小岩小まつり・運動会といった行事前後が忙しいです） 

◆平均的な活動頻度は？ 

・平日の活動は、月に 2～6回くらい 

 （担当により差がありました。定例会が平日に月 2回あります） 

・担当によっては、自宅でできる作業があります。 

・本部全体の活動と、役職別の活動とがあり、必要に応じて集まったり自宅で作業を行ったりしていました。 

◆「役員を体験してよかった」と感じることは？ 

先生方とお話しする機会があり、いろんな学年の知り合いが増えて楽しく活動ができて良かったです。 

他学年のことや学校内のことを、いろいろと知ることができて楽しかったです。 

 

学年委員 

↑2017年度の学年活動の様子 

本部役員 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆年間で忙しい時期は？ 

・学年ごとの特別活動や、学年活動の前が、忙しいです。 

・PTA関連セミナーは年 2回ありますが、2年生と 4年生で 4名ずつの参加になるので、全員ではありませんでした。 

◆平均的な活動頻度は？ 

・学期ごとに、2～3回程度、企画準備の打合せなどありましたが、保護者会や土曜参観の日をできるだけ活用しました。 

・担当によっては、自宅でできる作業があります。 

・年度の初めから、いつ頃何をやるかが決まってるので、計画は立てやすいです。 

・クラス緊急連絡網では、先生から直に連絡を受け、数名のお家へ電話をするという機会がありました。（2018年度は連絡網廃止） 

◆「学年委員を体験してよかった」と感じることは？ 

・先生や他のクラスの委員さん、保護者の皆さんと関りができ、仲良くなれました。 

・子どもたちの様子を定期的に見ることができます。 

・少人数の委員なので、活動の時間帯など融通が利くのがよかったです。 

・仕事をしていますが、同じ学年委員さんが率先して仕事をして下さったので、とても助かりました。 

空いている時間に出来る事を…という活動でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                 校外委員は、各学年から 2～3名選出されます。 

 

◆主な活動 

①『小岩中部地域まつり』に出店します。（例年、駄菓子とクジ。2018年度は、5/13（日）開催予定） 

②『ピヨピヨマーク こども 110番』の設置や自転車ステッカー『安全パトロール』の作成・交付。 

（『ピヨピヨマーク』とは、子どもたちが危険を感じた時に助けを求められる緊急避難所のマーク。地域の協力店舗に設置しています） 

＜特別活動の内容＞   学びの場の提供や、社会貢献活動を、学年ごとに分担して行っています。 

 1年… 八幡学園（知的障がい児施設）への提供品の回収とりまとめ 

 2年… 給食試食会の企画・実施、PTA関連セミナーへの参加 

 3年… PTA会員向け講習会の企画・実施、北八校 学年委員会への参加 （北八校＝小岩北地区小学校 8校のこと。小岩

小、東小岩小、上小岩小、上小岩第二小、北小岩小、西小岩小、上一色小、中小岩小の 8校で、交流を図っています） 

 4年… 運動会 PTA競技の企画・実施、PTA関連セミナーへの参加 

 5年… ベルマーク・テトラパック・インクカートリッジの集計 

 6年… テトラパック・ペットボトルキャップの回収と仕分け 

 

 

              次年度の PTA役員を選びます。副学級委員が兼務します。 

◆年間で忙しい時期は？      １０～2月 

◆平均的な活動頻度は？ 

・活動時期は、月 2回くらい平日に集まりました。 

・自宅にて各自、時間のある時に、役員候補者に電話をしました。 

（候補者は、会員の推薦などで集めます。8〜10人/人くらいの割当でした） 

◆「選考委員を体験してよかった」と感じることは？ 

・人対人の活動になるので、委員さんはもちろん他学年の保護者の方ともお話しする機会をいただけて良かったです。 

選考委員 

 

校外委員 
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③『旗当番』の当番表作成や運営。 

（週に一回、全保護者が持ち回りで、朝の通学時間帯に危険の多い交差点などで旗当番を行っています。） 

◆年間で忙しい時期は？     5月・１～2月 

◆平均的な活動頻度は？ 

・平日の活動は、学期に 2回くらい。 

・旗当番など、個人情報を扱うことがあるので、 

学校での作業が多く、自宅でできる作業はあまりありません。 

◆「校外委員を体験してよかった」と感じることは？ 

・委員の皆さんが、協力的でとてもやりやすかったです。 

・いろいろな学年の方とお話しできるのは、何か委員を体験しないとできないことかと思います。 

 

                まつり委員は、各学年から 3名選出されます。 

                その名のとおり、「小岩小まつり」の運営を行います。 

◆主な活動 

・模擬店の内容や値段、人員配置を、学年ごとに相談して決定します。 

・「まつり通信」という広報誌の作成・配布。スローガンの児童からの募集・決定。 

備品のレンタルや購入。地域の他校への連絡。PTA会員への前日～当日の協力要請や人員配置決め。 

各模擬店の設営指示…など、準備は多岐にわたります。 

◆年間で忙しい時期は？ 

    5～7月に集中します。（2018年度の小岩小まつりは、7/7（土）開催予定です） 

◆平均的な活動頻度は？ 

・活動時期は、月に 2・3回くらい平日に集まりました。 

・担当により、自宅でできる作業があります。 

・各学年に分かれて、担当の持ち場の仕入れ、セッティングなど行ったので、担当ごとにスケジュールを相談できます。 

◆「まつり委員を体験してよかった」と感じることは？ 

・いつも何気なく参加していた小岩小まつりが、何か月も前からたくさんの方が努力や苦労して作り上げたものだとわかりました。 

・団結して１つの事をやるので、とても達成感がありますし、仲間と親密な関係を築くことができます。 

 

                 広報委員は、各学年から 2～3名選出されます。 

 

◆主な活動 

①広報誌「ひこばえ」の発行 （年間 5～6号発行） 

②学校行事等の取材 （教職員紹介、各学年行事、運動会、小岩小まつり、など…） 

③印刷済みのひこばえ（A3版）の折り作業、地域への配布作業 

◆年間で忙しい時期は？ 

・ひこばえ発行月は忙しいですが、学年ごとに担当号を決め、負担を減らしました。 

◆平均的な活動頻度は？ 

・発行前の折り作業が、学期に平日１～2回くらいあり、ほぼ全員で行いました。 

 

年に 1～2回、旗当番が回ってきますので、

引き続きご協力をお願いします！ 

まつり委員 

 

広報委員 



・編集作業など、担当により自宅でできる作業がありました。 

・広報委員全体で LINEグループを作り、各行事の取材や編集作業など、無理なく分担できるよう調整しました。 

◆「広報委員を体験してよかった」と感じることは？ 

・学校行事（学年行事）の取材が多いので、日頃見られない子どもたちの様子を見ることが出できて、新鮮でした。 

 

               卒業に向けて特別に設置される委員で、6年生のお子さんを持つ PTA会員の方で構成されています。 

 

◆主な活動内容 

①謝恩会の企画・準備・実施 （会の構成や、食事やお祝いの品の選択・発注、会場設営など、準備は多岐にわたります） 

◆年間で忙しい時期は？     11月～3月に集中します。 

◆平均的な活動頻度は？     ・平日は、月に 3回くらい集まります。3月に向け、頻度が増していくと思います。 

◆「卒業対策委員を体験してよかった」と感じることは？ 

・６年間の最後を締めくくる謝恩会を企画・運営します。日頃お世話になった方や先生方に、子どもたちと一緒に感謝の気持ちを伝

えることに直接かかわれることが素敵だと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

卒業対策委員 

 

イェーーーイ！ 日頃から、活動にご参加、ご協力いただき、ありがとうございます！ 

子どもの成長には、身近にいる保護者の力が一番大切だと思います。けれども、一人で 

できることには限りがあります。そこで多くの人が協力することで、よりいろいろな活動が 

できるようになります。どんな小さなことでも「できる時に、できる人が、できる事を」ご協力 

いただくことで、子ども達も、空前絶後に楽しい学校生活を過ごせるようになります。 

気軽に参加して、一緒に楽しみましょう！また、ご意見もいただけると嬉しいので、 

koiwah27itoh@gmail.com まで気軽にメールをください。  ジャスティス！     伊藤 明 

PTA 会長からのメッセージ 

＜その他の PTA 活動＞   これらのほか、PTA会員全員＋OB参加のボランティア活動として、「図書ボランティア（読み聞

かせ・図書館整備）」、「土日休日サポート隊」、「子ども見守り隊」などがあります。 

また、PTAのサークルとして、バレーボール部とソフトボール部があります。  こちらもぜひご参加をお願いします！ 

 

mailto:koiwah27itoh@gmail.com

